
	  
17-‐05-‐30	  RASSEGNA	  STAMPA	  
Stampa	  nazionale	  
	  
17-‐05-‐30	  MIRABILANDIA,	  TUFFO	  NELLA	  REALTA'	  VIRTUALE.	  PUNTIAMO	  A	  1,5	  
MILIONI	  DI	  VISITATORI	  	  
Qn	  
	  
17-‐05-‐30	  LICIA	  ANGELI	  VICE	  PRESIDENTE	  CONFINDUSTRIA	  	  
Qn	  
	  
17-‐05-‐30	  COOP	  ALLEANZA,	  I	  RICAVI	  TOCCANO	  I	  4,7	  MILIARDI	  	  
Qn	  
	  
17-‐05-‐30	  TRENI	  SOTTO	  ESAME	  	  
Qn	  
	  
Stampa	  locale	  
	  
17-‐05-‐30	  FESTIVAL	  DELL'INDUSTRIA.	  DOMANI	  UN'ESCURSIONE	  SUL	  BATTELLO	  
ALLA	  SCOPERTA	  DELLA	  REALTA'	  PORTUALE	  	  
Il	  Resto	  del	  Carlino	  ed.	  Ravenna	  
	  
17-‐05-‐30	  EX	  CASERMA,	  MUTATA	  LA	  DESTINAZIONE.	  POTRA'	  OSPITARE	  UN	  
ALBERGO	  	  
Il	  Resto	  del	  Carlino	  ed.	  Ravenna	  
	  
17-‐05-‐30	  IL	  SINDACO	  'UN	  ALBERGO	  AL	  POSTO	  DELLA	  CASERMA	  DI	  VIA	  BIXIO	  
Corriere	  Romagna	  ed.	  Ravenna	  
	  
	  



17-‐05-‐30	  COME	  FERRAGOSTO,	  VERSO	  L'ESAURITO	  PER	  IL	  FINE	  SETTIMANA	  DEL	  
2	  GIUGNO	  	  
Corriere	  Romagna	  ed.	  Rimini	  
	  
17.05-‐30	  VOLA	  IL	  TURISMO	  CONGRESSUALE.	  PONTE	  D'ORO	  PER	  LA	  RIVIERA.	  
TURISMO,	  PRIMO	  TRIMESTRE	  CON	  IL	  SEGNO	  MENO	  	  
Il	  Resto	  del	  Carlino	  ed.	  Rimini	  
	  
17-‐05-‐30	  CONGRESSI,	  MINIERA	  IN	  CRESCITA	  	  
Corriere	  Romagna	  ed.	  Rimini	  
	  
17-‐05-‐30	  SALVINI	  IN	  MARCIA	  CON	  I	  COMITATI	  'NO	  ALLE	  CASETTE	  AI	  NOMADI'.	  
ALLARME	  IMMIGRATI	  IN	  TV,	  TURISTI	  ALLARMATI	  	  
Il	  Resto	  del	  Carlino	  ed.	  Rimini	  
	  
17-‐05-‐30	  CONCORSO	  IN	  ESERCIZIO	  ABUSIVO.	  A	  PROCESSO	  IL	  LEADER	  DEL	  
CENTRODESTRA	  	  
Il	  Resto	  del	  Carlino	  ed.	  Ravenna	  
	  
17-‐05-‐30	  FANGHI	  DEL	  CANDIANO	  SMALTITI	  ILLEGALMENTE,	  PARTITO	  IL	  
PROCESSO.	  LA	  PIGNA	  'INACCETTABILI	  RITARDI	  PER	  L'ESCAVO	  DEI	  FONDALI'	  
Corriere	  Romagna	  ed.	  Ravenna	  
	  
17-‐05-‐30	  FANGHI	  E	  CASSE	  DI	  COLMATA,	  AL	  VIA	  IL	  PROCESSO	  	  
Il	  Resto	  del	  Carlino	  ed.	  Ravenna	  
	  
17-‐05-‐30	  PORTO	  E	  FONDALI.	  BASTA	  PERDERE	  TEMPO	  	  
Il	  Resto	  del	  Carlino	  Ravenna	  
	  
17-‐05-‐30	  LA	  CNA	  'FASE	  ECONOMICA	  DIFFICILE,	  IN	  UN	  ANNO	  MENO	  103	  IMPRESE	  
ARTIGIANE'	  	  
Il	  Resto	  del	  Carlino	  ed.	  Ravenna	  
	  
17-‐05-‐30	  ITIS	  BALDINI.	  OK	  ALL'AVVIO	  DELL'INDIRIZZO	  NAUTICO	  	  
Il	  Resto	  del	  Carlino	  ed.	  Ravenna	  
	  
	  
	  
	  
	  



17-‐05-‐30	  SCONTRO	  SUL	  FELLINI	  'LA	  SENSOLI	  NON	  SA	  NULLA	  DI	  AEROPORTI	  	  
Il	  Resto	  del	  Carlino	  ed.	  Rimini	  
	  
Quotidiani	  on	  line	  
	  
17-‐05-‐29	  FESTIVAL	  INDUSTRIA.	  INCONTRO	  AL	  S.	  PIER	  DAMIANO	  HOSPITAL	  
faenza24ore	  
	  
17-‐05-‐29	  CRESCE	  IL	  CONGRESSUALE.	  IL	  PALAS	  MIRA	  A	  RUOLO	  DI	  LEADERSHIP	  
NAZIONALE	  	  
newsrimini	  
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ANCONA-PIACENZACONVOGLIO LUMACA, IL CAPOTRENO SPIEGA:

Arrivo un’ora dopo il previsto: «Colpa dei selfie

VIAGGIO SUI BINARI

BOLOGNA-RIMINI

I pulsanti apriporta fanno cilecca
Adestinazione in anticipo

ANCONA
PUNTUALITÀ
«Eppur si muove». La storia attri-
buisce l’espressione aGalileo, con-
vinto nonostante l’abiura del mo-
to terrestre. La cronaca potrebbe
riproporla sulle labbra dello sven-
turato passeggero del regionale ve-
loce 2136. Partito da Ancona con
treminuti di ritardo, il treno supe-
ra già a Senigallia la soglia psicolo-
gica dei cinque minuti. Arriva a
Piacenza un’ora dopo l’orario pre-

visto. Lumaca. Voto 3.
COMFORT E TEMPERATURA
«C’è una carrozza più fresca?» do-
manda il viaggiatore. «No, le altre
sono ancora più calde», risponde
il capotreno. L’aria condizionata
non va, il caldo è opprimente. Si
rimedia aprendo i finestrini, ma
la lentezza disarmante del convo-
glio attenua il refrigerio. Neppure
le prese di corrente brillano. Ce
n’è una ogni due postazioni, ma
trovarnedi funzionanti non è sem-

plice. Voto 3.
IGIENE E FUNZIONALITÀ
DEI BAGNI
Sono puliti, addirittura profuma-
no. E non presentano guasti. Voto
7,5.
PULIZIA DELLE CARROZZE
Come si evince dalla schermata
non aggiornata prima della par-
tenza, il 2136 aveva viaggiato an-
che la mattina facendo il percorso
inverso. E un po’ si vede: qualche
traccia per terra, rari giornali qua

BOLOGNA
PUNTUALITÀ
Fino a Forlì se la prende comoda,
poi comincia un lento recupero
che diventa una corsa contro il
tempo tra Falconara e Ancona.
Tanto da arrivare a destinazione
con dieci minuti d’anticipo. Die-
sel. Voto 6,5.
COMFORT E TEMPERATURA
Fuori si toccano i 30 gradi, dentro
si balla tra i 24 e i 27. L’informa-
zione appare sui monitor del Vi-
valto. Nuovo emoderno, è un tre-
no che ha il difetto di voler strafa-
re. I due piani raddoppiano i po-
sti,ma sottraggono spazio ai baga-
gli. Il ripiano sopra i sedili è stri-
minzito; un trolley, ad esempio,
non ci sta. Quando il convoglio è
pieno diventa difficile persino ac-
cavallare le gambe. Tetris.Voto 6.

IGIENE E FUNZIONALITÀ
DEI BAGNI
Al di là dell’apparenza impeccabi-
le, non sanno proprio di fresco.
La pulizia non è solo forma, ma
anche sostanza. Voto 5.
PULIZIA DELLE CARROZZE
Neanche una carta per terra. Voto
8.
INFORMAZIONI E PERSONALE
Gli schermi disposti in ogni car-
rozza indicano ora, temperatura e
ritardo in tempo reale. Anche lo
stato dei bagni viene aggiornato
sul monitor, ma non con la stessa
precisione. Le informazioni au-
dio non sono all’altezza: il volu-
me è talmente basso che quando
si alza il brusio l’ascolto diventa
uno sforzo. Comunque, ad ogni
fermata l’altoparlante rende note
le coincidenze possibili. Anche in
inglese. Voto 5,5.

BOLOGNA-ANCONA

Recupera il ritardo nelleMarche
Carrozze pulite, i bagnimeno

6463 Bologna-Rimini 
24 maggio (ore 5)

VOTO

Bologna-Rimini 
24 maggio (ore 5)

VOTO6,5
6463 Bologna-Rimini 

REGIONALE 

11539 Bologna-Ancona 
23 maggio (ore 13.35)

VOTO

11539 Bologna-Ancona 
23 maggio (ore 13.35)

VOTO 6
11539 Bologna-Ancona 

REGIONALE VELOCE

BOLOGNA
PUNTUALITÀ
Le rarissime defaillance registrate nelle tappe intermedie sono le ecce-
zioni che confermano la regola. Il treno raggiungeRimini con unminu-
to d’anticipo. Orologio. Voto 9.
COMFORT E TEMPERATURA
Quasi la metà dei pulsanti che dovrebbero aprire le porte tra un vagone
e l’altro non funziona. Lo stesso dicasi per le prese della corrente: su
dieci tentativi nessuno è andato a buon fine. La temperatura interna
oscilla tra i 22 e i 23 gradi. Rimandato. Voto 5.
IGIENE E FUNZIONALITÀ DEI BAGNI
Un bagno sporco. Quella chiazza di pipì per terra potrebbe anche esse-
re la firma di un cavernicolo passato di lì pochi minuti prima. Le altre
toilette sono in condizioni accettabili. Voto 6.
PULIZIA DELLE CARROZZE
Lebriciole su alcune poltrone e lemacchie che imbrattano qualche con-
tenitore dei rifiuti danno l’idea di un treno non sufficientemente pulito
per essere alla prima corsa della giornata. Si può fare di più. Voto 5,5.
INFORMAZIONI E PERSONALE
Oltre lametà degli schermi è fuori uso. L’altoparlante ha una voce forte
e squillante. Ciò che serve alle 5 del mattino per restare allerta. Voto 6.
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TRENI
SOTTO ESAME

RIMANDATI a settembre. Non sono granché, talvolta
non raggiungono la sufficienza, i voti dei treni sui quali
siamo saliti in questi giorni per capire l’aria che tira.Do-
po aver pubblicato il monitoraggio dei ritardi, verifican-
do il percorso di diciotto convogli, il cerchio si chiude
con il racconto di quello che abbiamo toccato conmano.
Sotto la nostra lente sono finite cinque linee che collega-
no le stazioni dell’Emilia Romagna e delle Marche. Le
abbiamo sperimentate direttamente attraverso altrettan-
ti viaggi effettuati dal 23 al 26 maggio. E alla fine a cia-
scuna è stata associata una pagella sul modello del que-
stionario che viene somministrato agli utenti delle Fer-
rovie per misurarne il grado di soddisfazione. Con voti
che vanno da 1 a 10 sono stati valutati i seguenti aspetti:
puntualità, comfort-temperatura, igiene e funzionalità
dei bagni, pulizia delle carrozze, informazioni e persona-
le. Ebbene, i risultati sono mediocri come quelli di uno
studente che si gioca la promozione all’ultimo compito
in classe. Laddove si eccelle in una ‘materia’, si cade sul-
le altre.

Testi a cura di Antonio Del Prete (2-continua)

TARANTO-MILANO

I corridoi si affollano presto
Ma la temperatura è ‘giusta’

e là. Ma sostanzialmente pulito.
Voto 6,5.
INFORMAZIONI E PERSONALE
Il primo controllo del biglietto
viene svolto sulla banchina della
stazione di Ancona. «Per evitare
che qualcuno dimentichi di obli-
terare e paghi la sanzione a bor-
do», spiega il capotreno. Il quale,
una volta sul convoglio, ha un bel
daffare per spiegare agli utenti i
motivi del ritardo: «Colpa dei ra-
gazzini che si fanno i selfie sui bi-
nari». Ubiquo. Voto 7.

«CI SONORAGAZZINI CHE SI FANNO FOTOGRAFIE». L’IGIENE È LANOTA LIETA

sulle rotaie». E nei vagoni il caldo è opprimente

11561 Bologna-Ravenna
26 maggio (ore 17,52)

VOTO

Bologna-Ravenna
26 maggio (ore 17,52)

VOTO 5
11561 Bologna-Ravenna

REGIONALE 

612 Taranto-Milano
25 maggio (ore 10,25)

VOTO

Taranto-Milano
25 maggio (ore 10,25)

VOTO 6
612 Taranto-Milano

INTERCITY 

2136 Ancona-Piacenza
23 maggio (ore 16,40)

VOTO

2136 Ancona-Piacenza
23 maggio (ore 16,40)

VOTO5,5
2136 Ancona-Piacenza

REGIONALE VELOCE

VIAGGIO SUI BINARI

BOLOGNA
PUNTUALITÀ
Chi ben comincia è a metà
dell’opera. Il contrario vale per
chi parte condieciminuti di ritar-
do. Il percorso sembra la dieta di
un soggetto non troppo convinto:
perde, recupera, perde e recupera.
Ma poi, qua e là, restano le sma-
gliature. Effetto yo-yo. Voto 5.
COMFORT E TEMPERATURA
Né troppo caldo, né troppo fred-
do.Ogni sei posti ci sono solo due
attacchi per la corrente,ma inpie-
na efficienza.
Il 612 ha il solito problema degli
Intercity, i cui corridoi si conge-
stionano in fretta per via della pre-
senza di bagagli più o meno in-
gombranti; anche quando gli
scompartimenti sono vuoti. Chis-
sà perché. Voto 8.

IGIENE E FUNZIONALITÀ DEI
BAGNI
Senza infamia e senza lode. I rubi-
netti funzionano in tutte le toilet-
te, ma in una si è rotto il cassetto-
ne dello specchio, che oscilla peri-
colosamente a ogni sbandata. Se
serveuna ritoccatina al truccome-
glio frugare in borsa: prima o poi
l’accessorio portatile salta fuori.
Voto 6.
PULIZIA DELLE CARROZZE
Tutto abbastanza in ordine nono-
stante i chilometri alle spalle. Vo-
to 7.
INFORMAZIONI E PERSONALE
Non essendo dotato dei monitor
come imoderniVivalto, per infor-
mare gli utenti si affida solo agli
altoparlanti. Peccato che si senta-
no a intermittenza. Quando il tre-
no rallenta, mantieni la calma e
occhio al cartello blu. Voto 5.

BOLOGNA
PUNTUALITÀ
Cinque minuti di ritardo a Castel Bolognese, quattro a Lugo, due a
Ravenna. L’impegno c’è, i risultati meno. Visto che le fermate sono
solo tre, si può fare di meglio. Voto 5,5.
COMFORT E TEMPERATURA
Si passa dal caldo al freddo saltando da una carrozza all’altra. Per speri-
mentare le diverse temperature e scegliere la postazione più adatta alla
propria percezione, basta aprire le due porte che separano i vagoni.
Non con i pulsanti però, non funzionano quasi mai. Voto 6.
IGIENE E FUNZIONALITÀ DEI BAGNI
In una toilette il wc è inagibile, lordato da sostanze organiche. Un’altra
è fuori servizio. Per fortuna il viaggio è breve. Voto 3.
PULIZIA DELLE CARROZZE
A terra si notano carte e bustine di plastica. Le condizioni non sono
drammatiche, ma neppure sufficienti. Voto 5.
INFORMAZIONI E PERSONALE
«Ricordo ai gentili viaggiatori che questo treno non ferma a Imola».
Lo ripete due volte il capotreno, al microfono. Quando tocca alla voce
dell’altoparlante il volume è un po’ basso. Ci si arrangia. Voto 5.

BOLOGNA-RAVENNA

I wc sono inagibili
Le informazioni?Ci si arrangia
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Rav en n a

RAVEN NA
CHIARA BISSI

Un albergo, servizi turistici e uno
scavo archeologico conoscitivo che
potrebbe preludere alla nascita di
unparco.Questa lanuovadestina-
zione immaginata per l’area dell’ex
caserma Dante Alighieri di via Ni-
no Bixio. Un programma ambizio-
so che scardina le precedenti previ-
sioni su quella porzione di centro
storico. È solo di qualche anno fa l’i-
dea mai andata in porto di realizza-
re in quel sito un grande parcheg-
gio e un polo residenziale privato.

Protocollo d’in t es a
Il cambio di sindaco porta con sé
anche un cambio di prospettiva,
così la previsione del parcheggio
di Matteucci lascia il posto alla
struttura ricettiva con sala confe-
renza annessa del primo cittadi-
no Michele De Pascale che anche
nella veste di presidente della
Provincia ha firmato ieri con il di-
rettore dell’Agenzia del demanio

Il sindaco: «Un albergo al posto
della caserma di via Bixio»

Roberto Reggi unprotocollo d’in -
tensa tra Comune, Provincia e A-
genzia del Demanio per la promo-
zione di quello che appare un vero
e proprio programma di valoriz-
zazione degli immobili pubblici.
Un patrimonio ingente che in al-
cuni casi è in stato di abbandono.
Da oggi un tavolo tecnico si occu-
perà di individuare beni immobili
di proprietà dello Stato, del Co-
mune e della Provincia da inserire
nel Programma unitario di valo-
rizzazione territoriale (Puvat).

Un tavolo tecnico
Il tavolo tecnico composto dal di-
rettore regionale e dal responsa-
bile del servizio territoriale dell’a-
genzia delle Entrate, dal dirigente
del servizio progettazione e ge-
stione urbanistica, dal dirigente
del servizio patrimonio e per la
Provinciadal dirigentedel settore
lavori pubblici redigeranno una li-
sta aperta, per ora potrebbero es-
sere una cinquantina gli immobili
da valorizzare tra recuperi, alie-
nazioni e concessioni ad uso pub-
blico privato. Un accordo che può
essere allargato anche alla Regi-
ne, all’Ausl e all’Autorità portuale.
«Nel nuovo piano operativo co-
munale (Poc) inseriremo l’idea di
un uso pubblico e ricettivo dell’ex
caserma –assicura il sindaco – l’a-
rea si compone di un immobile
storico visibile su via Guidarelli
sottoposto a vincolo, che nasce co-
me collegio e di una parte nella
quale ci sono edifici non vincolati
e piazzali dove sarà possibile ef-
fettuare scavi archeologici. Per
passare oltre la diatriba che vede
contrapposti amanti dell’archeo -
logia e persone grette che voglio-
no solo cementificare si deve pro-
cedere secondo una logica nuova
e l’accordo è per noi un’occasione
imperdibile. Sull’ex caserma insi-
stono 3 ministeri e il Comune l’o-

biettivo è di arrivare a una gestio-
ne integrata di tutto il patrimonio
pubblico. Il tavolo tecnico serve a
mettersi d’accordo e responsabi-
lizza tutti. In centro occorre una
struttura ricettiva e sono 3 i fondi
dello Stato volti alla trasformazio-
ne di beni pubblici in strutture ri-
cettive». «Come abbiamo già fatto
per diverse città italiane – spiega
Reggi –sarà possibile riqualificare
importanti edifici pubblici, por-
tando risorse nelle casse dello Sta-
to e del Comune. L’individuazio -
ne di nuovi usi e la valorizzazione
del bene in carico al pubblico o a
un privato porterà il 15% dell’ope -
razione al Comune. A quel punto
si potrà partire con il bando e l’in -
vestimento privato».

De Pascale annuncia un nuovo progetto per la struttura che la passata amminis t r az io n e
propose di trasformare in parcheggio. Ora si punta su turismo e scavi archeolo gici

NUOVA VITA PER LA DANTE ALIGHIERI

RAVEN NA
La lista degli immobili pubblici
abbandonati o sottoutilizzati è a-
perta, il tavolo tecnico che da oggi
è al lavoro e vede coinvolti per ora
Comune, agenzia del demanio e
Provincia valuterà la fattibilità di
nuove destinazioni d’uso e la mi-
gliore soluzione per realizzarle.
L’attenzione del Comune è con-
centrata sull’ex caserma Dante A-
lighieri che il sindaco vorrebbe
trasformata ad uso ricettivo e tu-
ristico, ma non mancano altri casi
di studio come l’ex Anagrafe. «Va-
lutiamo diverse ipotesi, ma vorrei
superare l’idea di alienazioni sen-
za certezza di riqualificazione del
bene. In passato sono state fatte,
c’è un beneficio economico nel

breve che lascia un danno enor-
me. Per l’ex anagrafe penso alla
formula della concessione, ma-
gari con riqualificazioni senza ca-
none per alcuni anni, così come
per la caserma di via di Roma. Al
momento ci sono troppi immobili
abbandonati». Tra palazzi storici,
ex caserme, uffici suddivisi tra più
proprietà pubbliche in città e nel
territorio c’è un patrimonio che

rischia di morire di burocrazia.
«Un caso paradigmatico per noi è
piazza dei Caduti per la Libertà –
spiega il sindaco Michele De Pa-
scale – gli edifici presenti sono di
diverse amministrazioni e per
tutti è necessario una valutazio-
ne. Il Comune è presente con la
scuola media Novelloe lì vorrem-
mo lavorare a un progetto per un
affaccio della biblioteca Classen-
se sulla piazza. Poi c’è il palazzo
della Provincia che è vicino alla
zona dantesca che diventerà il
fulcro delle celebrazioni del
2021, e gli edifici dell’ex demanio
edegli uffici incapo allaRegione.
In via De Gasperi c’è la sede del-
l’Ausl che l’azienda vorrebbe ven-
dereper costruirevicinoall’ospe -
dale una nuova palazzina».

Immobili pubblici abbandonati
Tutte le idee per il futuro
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Una parata ai tempi in cui c’era l’esercito FOTO FIORENTINI

LA PROPOSTA
DEL PRIMO CITTADINO

Oltre all’alb ergo,
il sindaco prevede
servizi turistici e uno
scavo archeologico che
poterebbe preludere
alla nascita di un parco
. . . . . . . . . . . .

LA GESTIONE
DEL PATRIMONIO

Da oggi è stato formato
un tavolo tecnico che si
occuperà di individuare
beni immobili statali,
provinciali o comunali
da valorizzare

L’area si compone di un immobile storico visibile su via Guidarelli sottoposto a vincolo, che nasce come collegio, e di una parte nella quale ci sono edifici non vincolati e piazzali dove si potrà scavare
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PRIMO ASSAGGIO D’ESTATE IN RETE GIÀ VENDUTO IL 77 PER CENTO DELLE STANZE OFFERTE

La spiaggia di San Giuliano

Come Ferragosto, verso l’es aur ito
per il fine settimana del 2 giugno
Confortante anche la rilevazione di Rimini Reservation: le camere non sono s v en du t e
Tra gli elementi trainanti, oltre al sole, Rimini Wellness e l’arrivo dei tedeschi per la Pentecoste

RI M I N I
ENRICO CHIAVEGATTI
Settantasette per cento. È que-
sto, secondo i dati diffusi dalleo-
nline travel agency a ieri matti-
na, il numero delle stanze già
vendute a Rimini per il lungo
ponte del 2 giugno che al bel tem-
po annunciato, legaun evento di
assoluto valore: il Festival del fit-
ness-Rimini Wellness che si sti-
ma porterà non meno di 260mila
presenze. Ma sarà anche la pri-
ma “in va sio ne” di turisti tede-
schi. La Pentecoste, infatti, da
sempre rappresenta il via della
stagione balneare per i teutonici
vacanzieri.

Rimini Reservation
Un binomio che sta regalando
numeri record. «E le prenotazio-

ni continuano a fioccare» sottoli-
nea Ivan Gambaccini, presiden-
te di Rimini Reservation, il porta-
le di prenotazioni del Comune.
«Ed evidenziano un altro dato –
prosegue - e cioè che i posti letto,
questo inizio di stagione, non
vengono assoluta-
mente svenduti con-
trariamente a quanto
accaduto troppe volte
in un recente passato,
anche acquistandoat-
traverso la Rete. Ad o-
gni stanza venduta,
forse anche ad ogni semplice clic,
come ogni buona legge di merca-
to, il prezzo promozionale già di
per sé buono lievita leggermente
con il calare della disponibilità».
E all’appello manca una fetta im-
portante di mercato del fine set-
timana, quella del last e dei se-

cond minute. «Chi simuove que-
sto week end per la fiera del fit-
ness e ha per obiettivo quello di
partecipare a tutti gli eventi all’a-
ria aperta, aspetta tradizional-
mente le previsioni meteo più a
ridosso degli eventi, per decidere

se muoversi o meno».

Permanenza media
Davanti a questi “chia -
ri di luna”, però, i turi-
sti dell’ultima ora que-
sta volta dovranno ab-
bandonare il loro cre-

do e darsi una mossa. Questi ulti-
mi giorni di maggio segnati da
temperature da fine giugno,
stanno invogliando molte perso-
ne a riempire una valigia. «A
quanto ci risulta – dice Patrizia
Rinaldis, numero uno dell’Asso -
ciazione albergatori (Aia) – le

prenotazioni stanno andando a
gonfie vele. La disponibilità di
camere si sta riducendo rapida-
mente». Ma qual è la durata me-
dia del soggiorno? Daiprimi dati
che stiamo raccogliendo è con-
fermata la preferenza di due not-
ti».

Un quasi tutto esaurito che sta
contagiando tutte le fasce del-
l’offerta ricettiva riminese, dal-
l’hotel pluristellato alla pensione
a conduzione famigliare come
conferma Alessandra Sanchini,
presidentessa del Consorzio pic-
coli alberghi di qualità: «Sembra
un secondo Ferragosto. Un vero
pienone. La permanenza media
deinostri clienti si attesta tra le2
e le tre notti. Anche in queste
giornate, però, lavora chi si è sa-

puto rinnovare. Oggi non si può
più gestire un albergo con i vec-
chi metodi». Marketing è la paro-
la d’ordine: «Ora non è più come
inpassato - prosegue-quandou-
no passava davanti a un albergo
e decidevadi fermarsi. Sei tu che
devi cercare il cliente e per “cat -
t ur ar lo ” è fondamentale essere
visibile sul Web e offrirgli una va-
canza specializzata. Adesso, per
esempio, vanno molto gli alber-
ghi in cui si dà la possibilità di
portare con sé cane e gatto. Tira-
no anche quelli per single e i fa-
mily hotel. Insomma, ognuno
deve trovare la propria strada. La
gente ha ancora voglia di spen-
dere per riposarsi e divertirsi, ma
prendete che il servizio sia giu-
stamente di qualità e al passo con
i tempi».

© RI PRODUZION E R ISERVATA

E’ DI 2 NOTTI
LA MEDIA

D EI
SOGGIORN I
P REN OTATI
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Primi bagni

Il pesciolino nella nuova collezione di Piacere SpiaggiaRimini

RI M I N I
La stagione estiva è partita e
tutti gli operatori del balneare
–tra salvataggi, bagnini e risto-
ratori di qualità ad un passo dal
mare - hanno salutato con entu-
siasmo questa nuova estate.

Bagnini stilisti
Le novità di Rimini Spiaggia

Network sono davvero tantissi-
me, a partire dalla nuova colle-
zione-moda firmata Piacere
SpiaggiaRimini, composta da
t-shirt, ciabatte infradito, teli
da spiaggia, borse e tanto altro
ancora. Questo è senza dubbio
uno dei successi raggiunti da
Rimini Spiaggia Network che
ha ricevuto la licenza per poter
vendere in spiaggia i propri
prodotti. La manina di Piacere
SpiaggiaRimini diventa ora un
vero e proprio brand e si prepa-
ra conquistare tutti gli ospiti
che la spiaggia di Rimini acco-

glierà questa estate. Gianluca
Metalli, presidente di Rimini
Spiaggia Network, si dice sod-
disfatto di tutti gli importanti
traguardi raggiunti dal consor-
zio, soprattutto quello di essere
riusciti a portare a Rimini rino-
mati sponsor che hanno deciso
di investire nella spiaggia.

Intrattenimento a go go
Grazie al contributo di una
grande azienda di calzature in-
teramente made in Italy, infat-
ti, verranno creati in spiaggia
due importanti villaggi sportivi
–uno dedicato al beach volley e
uno al footvolley- e un terzo tut-
to dedicato ai giovani e ai più
piccoli. Quest’ultimo coinvol-
gerà tutti gli stabilimenti bal-
neari compresi tra il bagno 129
e il bagno 147 e le attività ludi-
che saranno organizzate e ge-
stite da Rimini Spiaggia Net-
work in collaborazione con Mi-
ramare Joy, il consorzio nato

nel corso dell’inverno e che riu-
nisce in un’unica cabina di regia
20 stabilimenti balneari e più di
50 hotel e che è riuscito nell’in -
tento di creare un servizio di a-
nimazione a 360°.

Rete velocissima
Un’altra novità che caratterizza
l’estate 2017 è il servizio wi-fi,
ampliato e potenziato rispetto
alle stagioni passate. Nel 2016
erano 90 access point su 10 km
di spiaggia, 35.000 sono state le

Piacere spiaggia
Rimini, i bagnini
diventano stilisti
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registrazioni uniche alla Rete e
245mila le sessioni di naviga-
zione aperte, con un totale di
oltre 16 Terabyte di traffico in-
ternet utilizzato

Spiaggia di vino e di fuoco
Al centro di importanti investi-
menti economici ci sono anche i
due eventi che il consorzio or-
ganizzerà durante l’estate: “Un
mare di vino” il 27 luglio e “Un
mare di fuoco” in programma il
14 agosto. Non sono state fatte

ancora dichiarazioni ufficiali,
ma le indiscrezioni più accredi-
tate rivelano la partecipazione
di rinomate aziende vitivinico-
le e performance pirotecniche
da lasciare senza fiato.

Oltre a curare la parte degli e-
venti, Rimini Spiaggia Network
continuerà nel corso dell’estate
a sostenere e promuovere asso-
ciazioni benefiche del territorio
e porterà avanti la collabora-
zione col Campus universita-
rio.
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Il sindaco Gnassi: «La città
è pronta per un’alt r a
stagione da protagonista»

RI M I N I
Se il buongiorno si vede dal
mattino, l’estate che sta arri-
vando potrebbe essere quella
del grande boom. A farlo ipo-
tizzare, oltre ai numeri record
del week end alle porte, il baro-
metro delle prenotazioni e la
crescente richiesta di informa-
zioni. Una stagione inaugurata
da «un mese di maggio positi-
vo - sottolinea il sindaco An-
drea Gnassi - grazie alla qualità
e quantità di eventi promossi
che hanno consentito un movi-
mento di visitatori costante». Il
primo cittadino fa riferimento
«agli appuntamenti in fiera co-
me il Mif, o ai tanti eventi spor-
tivi come la Rimini marathon e
il Triathlon. Mese di maggio,
peraltro, che segue una prima
parte dell’anno molto positiva
sul fronte degli arrivi e dei per-
nottamenti per la città di Rimi-
ni. Ora ci prepariamo a un pri-
mo week end di giugno che an-
nuncia numeri agostani, con

tutte le strutture ricettive aper-
te e già ad oggi con un altissi-
mo tasso di riempimento».

Una lunga fila d’ap p u n t amen t i
«A fare la parte da leone sarà la
dodicesima edizione di Rimini
Wellness - prosegue il sindaco
-, forse l’appuntamento fieri-
stico di punta dell’anno, per
cui si prevede un’affluenza re-
cord. Ma Rimini nel suo com-
plesso si farà trovare con il
massimo della sua offerta, tra
spiaggia, parchi tematici, loca-
li, eventi. Questo fine settima-
na è senz’ombra di dubbio il
primo vero esame in previsio-
ne di una stagione estiva che
anche quest’anno sarà contras-
segnata da grandi appunta-
menti e che è davvero pronta a
entrare nel vivo. Da Al mèni,
Molo Street Parade, Notte Ro-
sa, passando per la Superbike e
la MotoGp a Misano, fino ai
concerti di Rimini Park Rock,
da giugno a settembre sarà una
no-stop di proposte di ampio
raggio». Tanto divertimento,
sottolinea il sindaco «che si in-
seriscono nel contesto di una
città che ha avviato un profon-
do percorso di cambiamento e
di trasformazione urbana, che
è sotto gli occhi di tutti. Una Ri-
mini quindi che mentre co-
struisce il suo futuro, si propo-
ne nel presente con il meglio
che sa offrire, ovvero acco-
glienza, servizi e sorrisi».

IL GRANDE OTTIMISMO
DEL PRIMO CITTADINO

Per Gnassi questo fine
settimana è il primo vero
esame in previsione di
una stagione estiva
contrassegnata da
grandi appuntamenti
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RI M I N I
Il settore congressuale vola nel-
la provincia di Rimini, un po’
meno in quella di Forlì-Cesena.
Lo rivela uno studio condotto
d a ll ’Osservatorio della Roma-
gna e presentato ieri mattina in
una delle sale del Palazzo dei
congressi.

Dati alla mano, nel 2016 sono
stati oltre 1,3 milioni i parteci-
panti ai quasi 13.800 eventi or-
ganizzati nell’area “go vernata”
dalla Camera di commercio del-
la Romagna, con crescite rispet-
tivamente del 4,6 e del 3,6 per
cento. Il territorio ri-
minese contribuisce
con 1,1 milioni di par-
tecipanti e 549mila
pernottamenti: più
6,7 per cento gli e-
venti e più 5,4 i con-
vegnisti. La provincia
di Forlì-Cesena regi-
stra un calo dei parte-
cipanti del 3,5 per
cento. Il fatturato
complessivo supera
comunque i 200 mi-
lioni di euro, il 37 per
cento per il noleggio delle strut-
ture e il rimanente tra allesti-
menti, catering e pernottamen-
ti. Le prospettive per il 2017 so-
no al rialzo, sopra il 4 per cento:
sia per gli eventi sia per il pubbli-
co.

La nota dolente arriva dalla
percentuale di internazionaliz-
zazione, ferma al 6 per cento.
Pesano l’attrattività dei compe-
titor, Milano, Roma e non solo,
anche meglio collegati con il re-
sto dell’Europa grazie agli aero-
porti, e la non efficace promo-
zione dell’Italia nei confronti
dell’estero.

Congressi, miniera in crescita:
più di un milione i convegnisti

Parla l’Os s er v at o r io
Tutto il quadro congressuale e-
merge dall’Osservatorio realiz-
zato dalla Cast dell’Università di
Bologna e promosso dalla Ca-
mera di commercio della Roma-
gna e da Italian exhibition
group. L’indagine è stata realiz-
zata con un questionario online
inviato fra novembre e febbraio
ai responsabili delle 303 strut-
ture attive nel segmento con-
gressuale. Hanno risposto 62 a-
ziende che rappresentano il 69
per cento dei posti offerti dall’a-
rea romagnola.

A ll ’incontro hanno partecipa-
to Lorenzo Cagnoni
(presidente Ieg), Fa-
brizio Moretti (presi-
dente Camera di com-
mercio della Roma-
gna), Sergio Brasini
(coordinatore del
consiglio di Campus
di Rimini), Andrea
Guizzardi (Università
di Bologna).

Le province di Rimi-
ni e Forlì-Cesena of-
frono 303 sedi con-
gressuali per un totale

di oltre 700 sale disponibili e
194mila posti. Le location sono
per lo più alberghi congressuali
(59 per cento), ma il 69 per cen-
to dei posti è offerto da sedi non
convenzionali (parchi diverti-
mento, centri sportivi e arene di
ampie dimensioni, centri fieri-
stici). Anche se “t ipi cam ent e”
gli spazi congressuali sono
strutture con una o due sale in
grado di offrire una capacità li-
mitata (oltre il 50 per cento, in-
feriore a 137 posti), il 23 per
cento delle strutture congres-
suali dell’area vasta ha una ca-
pacità complessiva superiore a

250 posti. Le sedi in grado di o-
spitare più di mille persone sono
oltre il 45 per cento, mentre la
sala più grande raggiunge 8mila
posti. Gli alberghi più capienti si
concentrano nel territorio di
Forlì-Cesena, dove l’assenza di
centri congressi e convention
bureau – si legge nella ricerca –
rende però più difficile trovare
le risorse per sviluppare il posi-
zionamento e il know out neces-
sario ad attirare e fidelizzare i
promotori di eventi.

Laro alle analisi
Commenta Cagnoni: nel com-
parto il «Palacongressi di Rimini
è uno dei pochi in Italia che può
competere a livello internazio-

nale». Nel 2016 ha garantito
280mila convegnisti (più 8 per
cento) e 149 manifestazioni, di
cui 85 a carattere nazionale e 7
internazionale (più di 8mila
partecipanti dall’estero). Spo-
polando per gli appuntamenti
medico-scientifici, l’11 per cen-
to del totale, con 20mila perso-
ne per oltre 50mila presenze.

«I numeri ci confortano», sot-
tolinea Cagnoni, mentre il presi-
dente della Camera di commer-
cio della Romagna, Fabrizio
Moretti, rimarca che la «compe-
tizione si vince con un sistema
locale di accoglienza, in grado
di dare risposte complete e con-
crete». Dal congressuale, ag-
giunge, ci sono «ricadute positi-

ve per tutto il sistema imprendi-
toriale, non solo per gli alber-
ghi». Aiuta la «destagionalizza-
zione, ha un’autopot enziali tà»,
per questo, «siamo impegnati
sullo sviluppo di un settore fon-
damentale per l’economia loca-
le». In tutto, registra la ricerca,
sono 303 le strutture attive nel
congressuale nelle due provin-
ce, di cui 179 alberghi e sei cen-
tri congressi. A conferma della
vocazione per il settore del terri-
torio. Soprattutto per il rimine-
se, mentre la provincia di For-
lì-Cesena, segnala l’Os servato-
rio, «non ha colto l’inizio di ri-
presa congiunturale per la tipo-
logia di domanda che ha, a corto
raggio».

Osservatorio della Camera di commercio: più 6,7% gli eventi e più 5,4 i partecip an t i
La provincia di Forlì-Cesena registra invece un calo del 3,5%

FOCUS SULL’ECONOMIA PROVINCIALE

La presentazione dell’osservatorio sui convegni
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Lorenzo Cagnoni e Sergio Brasini
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Cagnoni annuncia alleanze
e loda la “n uvo la” di Roma
RI M I N I
«Queste realtà e queste compe-
tenze possono essere spese sul
mercato di altre destinazioni ter-
ritoriali. Non solo Vicenza e A-
rezzo. Anche qualcosa di più in
terminidi qualitàedimensioni».
Lorenzo Cagnoni, presidente di
Italian exhibition group, la so-
cietà nata dalla fusione delle fie-
re di Rimini e Vicenza, commen-
ta i dati riminesi e annuncia nuo-
ve prossime alleanze congres-
suali. Non fa nomi. Cita però la
“Nuvola”di Roma, come struttu-
ra di grande qualità.

Infatti. La «situazionedalpun-
to di vista strutturale è critica», in

Italia «mancano contenitori in
numero adeguato e manca la
qualità per un’offerta competiti-
va sia sul mercato nazionale e in-
ternazionale». Uno dei pochi è il
Palacongressi di Rimini, assieme
alla da poco inaugurata “Nuvo -
la”di Roma.

La fusione con Vicenza, prose-
gue Cagnoni, «si è collocata sul
mercato nazionale come una no-
vità di sicuro impatto che sta
conferendo anche una spinta più
generale a tutte le realtà fieristi-
che». Sul fronte del turismo con-
gressuale, i «numeri del 2016 ci
confortano», anche perché «ab-
biamo alle spalle altri periodi di
crescita». Ci sono «200 milioni di

euro sull’economia indotta della
provincia di Rimini», che uniti al
fieristico danno una previsione
intorno agli 800-900 milioni, ol-
tre il 10 per cento del Pil provin-
ciale.

E ora si guarda al futuro. «I ri-
sultati –rivendica Cagnoni –non
ce li ha regalati nessuno e posso-
no essere la base per qualche
pensiero che mira a un orizzonte
più largo». Perché se il mercato
congressuale ha «serie difficol-
tà», ci sono «anche suggestioni di
sviluppo significative». Sulla
parte internazionale l’Italia è
“Cenerentola d’Europa”, con «ri-
sultati estremamente deluden-
ti».
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Porto e fondali Basta perdere tempo 
 
SONO passati ormai 6 mesi dal suo insediamento e il presidente dell’Autorità portuale, Daniele 
Rossi, non ha ancora deciso quale progetto approvare per il dragaggio dei fondali del Candiano. 
L’unica cosa  certa è che il comitato di gestione ha deliberato, in data 2 marzo 2017, il suo 
compenso annuo lordo stabilito in 170.000 euro quale parte fissa retributiva e in 60.000 euro quale 
parte retributiva variabile, in caso di raggiungimento di obiettivi stabiliti. Lo immaginavamo e ora 
ne abbiamo conferma: Daniele Rossi è stato designato alla presidenza dell’Autorità portuale per 
garantire che nel Porto di Ravenna nulla cambi a beneficio dei soliti noti. Lo dimostra la sua 
affermazione che esclude l’esproprio delle casse di colmata diventate, ormai, discariche abusive per 
via della scadenza delle autorizzazioni. Casse di colmata che, come funziona nel resto di Italia, 
dovrebbero essere di proprietà delle autorità portuali invece che di proprietà di privati, quali Sapir e 
Cmc. L’Autorità Portuale si trova così a dover pagare affitti milionari annuali a queste due società. 
Affitti pagati con soldi pubblici. E così, anche a causa di tutti questi ritardi, il traffico merci nel 
nostro Porto nei primi 3 mesi dell’anno segna un calo davvero preoccupante. Ma il presidente Rossi 
sembra preoccuparsi di più di più presenziare a convegni, cerimonie e cene organizzati da vari 
soggetti. Si è prodigato solo a fare ‘il giro delle 7 chiese’ e in tutte queste occasioni Rossi ha sempre 
dichiarato la stessa identica cosa: «faremo presto i lavori di approfondimento del Canale Candiano» 
dimenticando, però, di indicare una scadenza precisa.  
MA QUELLO che brilla nei tour del presidente Rossi è l’aver evitato di parlare del Porto nel 
massimo consesso civico cittadino: il consiglio comunale. In una città in forte crisi economica e 
lavorativa, così come noi della Pigna evidenziamo con forte preoccupazione ormai da tempo, tenere 
fermi, da oltre 3 anni, 220 milioni di euro per il porto di Ravenna è da irresponsabili. Ci piacerebbe 
davvero che le associazioni di categoria, che solo in questi ultimi giorni si sono unite alla nostra 
preoccupazione, non si limitassero ad un grido d’allarme generico ma che invece, con coraggio, 
cominciassero ad indicare le responsabilità politiche di questa situazione. E per quanto riguarda il 
porto provvederò subito a richiedere la convocazione delle commissioni consiliari competenti per 
l’audizione di Daniele Rossi entro il mese di giugno indicando chiari e precisi punti di discussione 
affinchè vengano date risposte concrete e precise.  
Veronica Verlicchi 
Capogruppo La Pigna 







29 maggio 2017 

Festival dell'Industria, incontro al 
S.Pier Damiano Hospital

Il San Pier Damiano Hospital

Lunedì 29 maggio

Il Festival dell’Industria prosegue puntando i riflettori sul settore della salute e 
sulla GVM Care&Research: l’appuntamento, spiega Confindustria Romagna in 
una nota, è lunedì 29 maggio alle ore 17.00 "al San Pier Damiano Hospital 
di Faenza (Ra) - ospedale polispecialistico presente sul territorio da oltre 50 
anni e accreditato con il Servizio Sanitario Nazionale – dove il dottor Giuseppe 
Severini Specialista in Urologia spiegherà la tecnica Biopsia Fusion e 
l’importanza della Risonanza Magnetica Multiparametrica per la prevenzione e 
la diagnosi del tumore della prostata".
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Per informazioni e adesioni: Roberta Zoli 0545 909844 eventi@gvmnet.it  
www.gvmnet.it

Il programma del Festival aggiornato in tempo reale è consultabile al sito 
www.confindustriaromagna.it

Collegamento sorgente: http://www.ravenna24ore.it/news/ravenna/0076717-festival-dellindustria-
incontro-al-spier-damiano-hospital
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Cresce il congressuale. Il Palas mira a ruolo di leadership
nazionale

newsrimini.it /2017/05/cresce-il-congressuale-provinciale-il-palas-mira-a-ruolo-di-leadership-nazionale/

1,1 milioni di congressisti (+5,4%), 549mila pernottamenti, oltre il 6% di eventi in più, 200milioni di
fatturato complessivo stimato per il territorio. Sono alcuni dei dati del congressuale in provincia di Rimini nel
2016.

Dopo 4 anni di stop torna l’osservatorio sul settore elaborato dall’Università di Bologna e voluto dalla Camera di
Commercio della Romagna e da Italian Exibition Group, che gestisce la fiera di Rimini.

L’osservatorio ha riguardato sia la provincia di Rimini che  quella di Forlì Cesena. La parte del leone nel 2016 l’ha
fatta il territorio riminese con 1,1 milioni di congressisti sull’1,3 milioni totali.

Dati in crescita per l’intero sistema provinciale riminese (a Forlì Cesena c’è calo del  3,5%), con stime
ulteriormente in crescita per il 2017 (+4%  di pubblico). Il palacongressi di Rimini contribuisce con 280mila
convegnisti, +8% sul 2015.  149 le manifestazioni ospitate, con un accreditamento importante nel settore della
convegnistica medico scientifica. Buono l’appeal nazionale (85 eventi), meno quello internazionale (7 eventi), anche
a causa del brand Italia, non così ben posizionato. Il presidente di IEG Lorenzo Cagnoni ha spiegato come l’Italia
sia una cenerentola a livello internazionale. “Roma, solo pochi mesi, fa ha visto la nascita di un polo congressuale di
rilievo: la Nuvola“.

“Permangono difficoltà sul segmento internazionale – ha aggiunto Andrea Guizzardi, coordinatore
dell’Osservatorio – dovute principalmente al cattivo posizionamento dell’intera offerta italiana, ma anche alle
difficoltà di collegamento. Per quello che riguarda il territorio: si legge una crescita significativa, anche con
allungamento dei pernottamenti grazie alle proposte leisure. Aumentano anche i prezzi e le tecnologie, spesso di
alta qualità, proposte della strutture. Quello che si legge dai dati è che  i grandi poli congressuali investono su
tecnologia, aumentando appetibilità. A fare più fatica i piccoli alberghi, le piccole sale.”

“Per la nostra realtà – ha detto il presidente Cagnoni – già leader italiano nel settore fieristico, il congressuale deve
vivere dell’integrazione con l’attività della fiera . Questa mescolanza deve essere sempre più attuale, perché è la
forza vincente. I numeri del 2016 ci confortano. Negli ultimi anni usciti dalla fase di start-up che come sapevamo
sarebbe stata lunga i numeri sono sempre stati in crescita, e sono l’unica vera risposta a gufi e detrattatori. Oggi il
congressuale rappresenta 200milioni di euro sull’economia indotta della provincia, insieme al fieristico si
raggiungono gli 800 milioni che sono il 10% del Pil provinciale. Congressuale e fieristico sono fattori fondamentali
della nostra economica”.

 

E i dati offrono a Cagnoni la possibilità di aprire a prospettive di ulteriore crescita. Parla di partnership importante,
senza mai fare nessun nome specifico, e afferma: “i risultati ottenuti non ce li ha regalati nessuno. E allora ci
chiediamo: dobbiamo solo cercare sviluppo a livello provinciale? oppure possiamo diventare riferimento nazionale?
Abbiamo per il nostro palas obiettivi simili a quelli che abbiamo sviluppato per la fiera. Vogliamo spendere le nostre
professionalità su altri territori”
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